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Bandes sonores
Des noms circulent

Nombreux sont les internautes qui sont tombés 
sur une bande sonore où une voix ressemblant 
à celle de ‘Baba’ est entendue. « Jummah 
Mosque ine dire moi faire déclaration la police, 
pou mette Maulana Khodadin dehors », peut-
on y entendre. Un autre « média » en ligne 
a cité le nom d’un Senior Adviser du 
PMO comme étant celui qui serait 
derrière la convocation du Maulana 
Khodadin par la Jummah 
Mosque. Mais il nous revient 
aussi que ce serait le fils 
d’un cadre de l’ICC, très 
proche de Showkutally 
Soodhun, qui se serait 
plié aux exigences de ce 
dernier. Y-a-t-il eu ingérence 
et intervention en haut lieu 
pour mettre le chef religieux à 
la porte ? Cette affaire intrigue et 
provoque l’indignation. 

Actualité

Connu pour 
son franc-parler, 

le Maulana 
S h a m e e m 

Khodadin a souvent 
fait parler de lui pour 

ses prises de position 
sur de multiples sujets de 

l’actualité, surtout ceux touchant 
la communauté musulmane. C’est 

dans ce même élan que le chef religieux 
a posé quatre questions lors de son 
sermon du vendredi 9 août concernant 
la donation saoudienne de 6 millions de 
dollars annoncée en grande pompe pour 
les mosquées de l’île. Jusqu’ici, le flou 
persiste sur cette donation saoudienne, 
malgré des questions parlementaires 
à ce sujet et deux lettres adressées 
par le Maulana Khodadin lui-même 
au Premier ministre. A-t-on reçu cette 
somme ou pas ? A-t-elle été utilisée ? 
A-t-elle été dirigée vers d’autres 
dépenses ? Ce sont des questions 
légitimes auxquelles la population, et la 
communauté musulmane en particulier, 
souhaite avoir des réponses. 
Suite au sermon du Maulana Khodadin, 
et après la vague d’interrogations qu’il 
a provoqué sur les réseaux sociaux par 
rapport à cette donation saoudienne, 
l’ambassadeur de Maurice en Arabie 
Saoudite, Showkutally Soodhun, est 
intervenu sur les ondes d’une radio 
privée pour se défendre bec et ongles, 
allant même jusqu’à pleurer à chaudes 
larmes. Sauf que l’affaire ne s’est pas 
arrêtée là. En effet, comme nous l’avions 
rapporté dans notre précédente édition, 
le chef religieux affirme avoir subi des 
pressions et reçu des menaces et 
autres intimidations. Des émissaires se 
sont même présentés chez lui pour lui 
demander de se taire. « Zot dire moi 
bizin aret koz sa zafer la, tourne page. 
Mone croire ki sinon zot pou servi lot 
stratégies kot kapave ena planting kot 
moi. Si mo continué kozé, zafer pas pou 
bon », nous confie-t-il. Mais fidèle à lui-
même, le Maulana Khodadin ne s’est 
pas laissé intimider et a consigné une 
‘Precautionary Measure’ au cours de la 
semaine. 
Mais contre toute attente et là où le bât 
blesse, le Maulana Shameem Khodadin 
a été convoqué par la direction de la 
Jummah Mosque à Port-Louis pour 
s’expliquer à ce sujet. Ce qui a créé 
une surprise généralisée au sein de la 
communauté musulmane sur les raisons 
et motivations de cette convocation. 

Lors de son dernier sermon vendredi, 
il est revenu sur cette convocation. 
« Mone demandé ki faire ine appel moi. 
Eski ena pression depi Baba, ministre, 
député ou sa ambassadeur. Zot dire 
moi non, l’autorité », a-t-il expliqué 
à l’assistance, en se demandant « si 
l’autorité ki pou vine dirige masjid aster, 
banne Alim pas libre pou kozé ». Le 
Maulana Khodadin donne cependant 
la garantie qu’il ne reculera devant 
rien et qu’il assumera pleinement ses 
responsabilités comme chef religieux. 

Quel lien entre sa 
convocation et Lakwizinn ?

Se confiant à Sunday Times, le Maulana 
Shameem Khodadin insiste sur le 
fait qu’il n’a rien à se reprocher. « J’ai 
appris durant cette convocation que les 
autorités cherchent des éclaircissements 
par rapport à la déclaration que j’ai faite 
concernant la donation saoudienne. 
On me reproche d’avoir fait de la 
politique », nous explique-t-il. Pourtant, 
affirme-t-il, ce n’est pas la première fois 
depuis qu’il officie comme imam, durant 
sa carrière de 28 ans, qu’il évoque des 
sujets d’actualité liés à la communauté 
musulmane. « Que ce soit dans le cas 
de l’affaire liée à l’Azaan, le Hadj, ou le 
Qurbani entre autres, j’ai toujours élevé 
la voix pour nous faire entendre. Je n’ai 
jamais été convoqué. Je ne comprends 
donc pas pourquoi je l’ai été lorsque 
j’ai abordé cette question 
de donation saoudienne », 
soutient-il, en s’interrogeant sur 
une possible connexion entre 
sa convocation par la Jummah 
Mosque et Lakwizinn.  
Le Maulana Khodadin, qui 
est également le président du 
‘Sunniy Ulama and Aïmmah 
Council’ (SUAC), se défend 
d’ailleurs de faire la politique, 
comme on le lui a reproché. 
Il estime que c’est son devoir 
en tant qu’homme religieux 
d’évoquer des sujets qui 
touchent la communauté. 
D’autant que ces 6 millions de 
dollars étaient destinés aux 
mosquées de l’île, comme 
annoncé par Showkutally 
Soodhun lui-même. « Si nou 
pa koze problèmes ki touche 
la communauté dans masjid, 
be kot pou alle koze sa ? Nou 
travail en tant qu’Ulamas, c’est 
propage le bien et empêche 
le mal. Nou bane Ulamas nou 

bizin amen 
ene combat 
contre bane 
injustices et 
discriminations. Si nou garde silence, 
nou pou vine coupable », lance-t-il. Il 
se demande d’ailleurs si des fonctions 
telles que les Iftar ou les Eid Parties 
ne sont pas politisées lorsque des 
politiciens y sont invités, comme 
cela avait été le cas au Taher Bagh 
récemment. 

Le chef religieux déplore aussi 
l’ingérence des autorités dans les 
affaires internes de la communauté. 
« Depi kan l’autorité bizin dire maulana 
et imams ki bizin kozé ou pas ? Depi kan 
imam bizin prend l’ordre avec l’autorité ? 
Eski imam bizin koze dans l’avantage 
gouvernement ? », s’interroge-t-il, en 
insistant que les chefs religieux, les 
mosquées et la direction des mosquées 
ne doivent pas se laisser dicter leur 
conduite par les autorités. « Nou bizin 
kapave garde nou indépendance ! », 
martèle-t-il haut et fort. Le Maulana 
Khodadin réitère d’ailleurs ses 
interrogations et insiste sur le fait que 
la transparence doit primer sur toute la 
ligne en ce qu’il s’agit de cette donation 
saoudienne. « Aster ki pe alle roder 
dans Lakwizinn, si pas ine garde sa dans 
freezer, dans microwave ou soit enba 
dekti », ironise-t-il. 

Des pressions exercées sur lui

Maulana Shameem Khodadin : « Pas l’autorité ki pou
vine dicter nou bane imams ! »
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Double-pay les dimanches 
pour les services 
essentiels, augmentation 

au compte-gouttes de la pension 
de vieillesse, hausse en quatrième 
vitesse du salaire minimum, 
allocations CSG à tout bout de 
champ, révision salariale mal 
ficelée… Le gouvernement MSM 
de Pravind Jugnauth est ponctué 
par le money politics. En panne 
d’idées nouvelles et novatrices 
tout au long de ses deux mandats, 
il pense pouvoir, en cette fin de 
règne, acheter la conscience 
du peuple pour se maintenir au 
pouvoir pour un autre mandat 
encore. Or, c’est ce même money 
politics qui sonnera le glas de 
Pravind Jugnauth et de son 
gouvernement. Pour plusieurs 
raisons. 

Primo, parce qu’il y a un trop grand 
laps de temps entre les promesses 
et leur réalisation, comme la 
pension de vieillesse qui n’a été 
concrétisée qu’à la dernière année 
du mandat actuel, et ce en deux 
occasions selon la tranche d’âge 
des bénéficiaires. Secundo, parce 
que les travailleurs des services 
essentiels ont dû patienter 
pendant plusieurs mois avant de 
pouvoir toucher le fameux double-
pay pour les dimanches, et ce 
après qu’une politique sélective en 
ait privé une bonne partie d’entre 

eux, accroissant ainsi leur 
frustration. Tertio, parce que 

la question de la relativité 
salariale n’a toujours 

pas été résolue, 
en dépit du 

réal ignement 
s a l a r i a l 
p r é c o n i s é 

h â t i v e m e n t 
pour répondre 

aux exigences 
électoralistes. Quarto, 

parce que le paiement du 
PRB, qui viendra un an avant 

l’échéance prévue, soit en janvier 
2025 au lieu de janvier 2026, ne 
sera payé qu’en décembre 2025, 
soit dans 16 longs mois ! Et on 
ne sait pas encore quelles seront 
les modalités de ce paiement, s’il 
sera effectué d’un seul trait ou par 
tranches. Et quinto, parce que les 
allocations CSG, qui seront tôt 
ou tard supprimées, sont versées 
aux bénéficiaires au petit bonheur, 
sans date fixe et sans garantie de 
paiement. 

Le peuple en a marre d’être ainsi 
pris pour le dindon de la farce. 
D’autant qu’à l’inverse de l’alliance 
PTr-MMM-ND qui s’engage à 
stabiliser la valeur de la roupie et le 
pouvoir d’achat, le gouvernement 
MSM n’a fait que déprécier 
délibérément la valeur de la roupie 
pour gonfler artificiellement les 
réserves de la BoM, et favoriser 
la consommation et l’inflation. 
Par conséquent, malgré l’argent 
qu’il puise à gogo dans les fonds 
des contribuables, alimentés 
principalement par la taxation 
prélevée directement des poches 
des consommateurs, pour le leur 
redistribuer, le porte-monnaie 
du peuple reste désespérément 
vide. Car tout l’argent qu’il 
prétend distribuer aux différentes 
catégories de la population n’est en 
réalité qu’une illusion monétaire. 
Ce money politics version illusion 
monétaire est cependant un 
couteau à double tranchant qui 
coûtera cher au gouvernement de 
Pravind Jugnauth aux prochaines 
élections. Les Mauriciens n’ont 
pas seulement vu clair dans son 
jeu, ils ont également payé le prix 
de ce jeu malsain. Et l’expérience a 
été plutôt amère, voire très amère 
même.

Outre le money politics, Pravind 
Jugnauth mise aussi sur ses projets 
– et le nom de son père – pour 
vanter ses réalisations. Ainsi, après 
la statue de SAJ érigée à grands 
frais au Port-Louis Waterfront 
alors qu’elle ne ressemble en rien 
à son défunt père,  le nom de SAJ 
a aussi été donné à un autopont, 
le SAJ Bridge, et au nouvel hôpital 
de Flacq. Pourquoi ? Sans doute 
pour marquer les esprits et pour 
rivaliser avec les Ramgoolam, dont 

le Père de la Nation 
Sir Seewoosagur 
qui a marqué 
de façon 
i n d é l é b i l e 
l’histoire du 
pays. D’ailleurs, 
un autre Jugnauth a 
fait sa réapparition lors 
de l’événement inaugural : 
Ashock, demi-frère de SAJ, 
renié par la famille de ce dernier 
lorsqu’il avait manifesté sa colère 
quand le contrôle du MSM lui avait 
échappé au profit de son neveu 
Pravind en 2006. 

Le linge sale de la famille Jugnauth 
avait alors été lavé en public, Lady 
Sarojini s’invitant dans la partie 
pour dénoncer le traître Ashock. 
L’oncle et le neveu se sont affrontés 
pour la première fois comme 
opposants à l’élection partielle au 
no. 8 en 2009, après que le siège 
de l’oncle fut déclaré vacant, 
ayant été reconnu coupable 
de bribe électoral. La hache de 
guerre semble désormais avoir 
été enterrée entre les Jugnauths. 
Il se chuchote que la fille d’Ashock 
pourrait même être candidate 
au no. 7, dans la circonscription 
de son défunt oncle et où Lady 
Sarojini serait ces jours-ci 
très active. La magistrate était 
d’ailleurs présente à la cérémonie 
d’inauguration de l’hôpital SAJ, une 
fonction éminemment politique, 
en dépit du poste qu’elle occupe 
et qui exige une impartialité sans 
faille. Évidemment, lorsqu’il s’agit 
du gouvernement, tout est permis. 
Surtout lorsque le pouvoir et des 
intérêts familiaux sont en jeu. 

S’il est vrai qu’il y a aussi des 
fils et des filles à papa au sein 
de l’alliance PTr-MMM-ND, cette 
situation n’est cependant en rien 
comparable à celle du MSM et 
des Jugnauths où les rênes du 
parti et du primeministership sont 
automatiquement transférés du 
père au fils et où des postes clés 
sont partagés entre oncles, tantes, 
et cousines. La gestion du pays 
n’est pas l’affaire d’une famille. Le 
pays n’est pas le MSM. Le pays 
n’est pas le Sun Trust. Tout ne se 
résume pas à l’argent, au pouvoir 
et à la famille Jugnauth. 

Argent, pouvoir et famille
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Cérébralité

Nous sommes votre porte-parole
24h sur 24.

Faites nous parvenir vos infos, photos, 
vidéos ou doléances.

Elles seront traitées en toute 
confidentialité et seront publiées dans le 

journal ou sur notre site web.  

Whatsapp Info
5 255 3635

Dans les coulisses

UP

Je trouve que c’est un gouvernement 
désespéré qui cherche par tous les 
moyens à séduire la population. Après 
l’annonce de la relativité salariale pour 
les employés du secteur privé, il s’en 
prend maintenant aux fonctionnaires, 
surtout après leur frustration. Il est 
clair qu’il s’agit d’une promesse 
électorale […] Ainsi, on peut dire que 

le gouvernement est en train de gérer l’économie en 
fonction des impératifs politiques et non selon une logique 
économique. 
Eric Ng
Le Défi
Jeudi 22 août 2024

Maurice place de grands espoirs dans ses 
athlètes paralympiques qui s’apprêtent à 

défendre fièrement les couleurs du pays à Paris. 
Noemi Alphonse, championne du monde, et ses 

coéquipiers ont travaillé sans relâche pour ce moment, 
et tout le pays les soutient avec ferveur. Que ces Jeux 
soient l’occasion pour nos athlètes de montrer leur 
talent et de briller sur la scène internationale !

C’EST ÉCRIT
L’alliance de l’opposition parlementaire 
dispose aussi d’un électorat fidèle à 
sa cause. Il capitalisera sans doute 
sur le mécontentement généralisé dû 
à l’augmentation du coût de la vie, 
aux nombreux scandales politiques et 
à la mauvaise gestion des affaires du 
pays durant les cinq dernières années. 
L’issue finale repose sur la culture 
et la maturité politique des électeurs. Se laisseront-ils 
leurrer par les cadeaux empoisonnés à court terme ou 
voudront-ils opter pour des changements systémiques 
et structurels, conditions sine qua non pour un pays plus 
prospère, surtout pour les générations futures ?
Faizal Jeeroburkhan
Le Mauricien
Jeudi 22 août 2024

A ÉTÉ DIT

Athlètes paralympiques mauriciens

Persécution contre Maulana Khodadin

Malgré sa démarche visant à 
promouvoir la transparence, le 
Maulana Khodadin est la cible d’une 
campagne de persécution. Après 
avoir soulevé des questions légitimes 
sur une donation saoudienne de 6 
millions de dollars, il a été confronté à 

des menaces qui mettent en péril sa sécurité 
et celle de sa famille. Ces intimidations incluent 

également des pressions qui visent à le faire taire.

DOWN

Sondages et merveilles...
Une agence qui prétend faire de la ‘sentiment analysis’ à 
partir des messages échangés sur les réseaux sociaux, 
et qui par la suite a donné non seulement une estimation 
chiffrée de la foule présente à un meeting mais 
également de la composition de cette foule, fait l’objet 
de vives contestations quant à sa méthodologie et sa 
crédibilité. Ces contestations se sont amplifiées quand 
un intermédiaire légendaire qui réalise des «merveilles» 
pour le régime au pouvoir a approché un professionnel 
très connu pour offrir ses services à cette agence.

L’état déplorable de 
l’avenue Indépendance 
à Terre Rouge, comme 
en témoigne la photo, 

reflète un manque 
criant d’entretien, 

mettant en danger la 
sécurité des usagers. 
Avis aux autorités !

Qui s’en soucie ?
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Une troisième rencontre a eu lieu entre 
les membres de Rezistans ek Alternativ 
(ReA), Ashok Subron, Kugan Parapen et 
David Sauvage, et les leaders du Parti 
Travailliste (PTr), Navin Ramgoolam, et 
du MMM, Paul Berenger, au domicile de 
l’ancien Premier ministre, à Riverwalk, 
Floreal, jeudi. Un accord a été conclu 
pour trois tickets électoraux à ReA en vue 
des prochaines élections législatives. 
Cela marque une étape importante dans 
la stratégie de ces partis pour former une 
opposition unie contre le gouvernement 
actuel de Pravind Jugnauth.

« Nous annonçons à la presse que parmi 
nos trois candidats, il y aura une femme », 
a déclaré Ashok Subron après la 
rencontre, soulignant l’engagement de 
ReA envers une meilleure représentation 
féminine en politique. Le nom de la 
candidate sera dévoilé lors de leur 
conférence de presse samedi prochain. 
Les deux autres tickets devraient être 
alloués à des candidats couvrant à la fois 
des circonscriptions urbaines et rurales, 
reflétant une représentation diversifiée.

Ashok Subron a souligné l’importance 
de ce partenariat, affirmant que l’objectif 
principal est d’empêcher un troisième 
mandat du gouvernement actuel. « Nu 
ReA, pe envie amen ene contribution 
dans sa alliance la car nu pe envie zet 
sa gouvernma de Pravind Jugnauth 
la », a-t-il affirmé avec force. Il a remis 
en question la gouvernance de Pravind 
Jugnauth, appelant à des changements 
significatifs pour le bien-être du pays. 
« Il est essentiel de ne pas permettre 
au gouvernement actuel de rester au 

pouvoir, car un changement est crucial 
pour avancer. Le mauricianisme, la lutte 
ouvrière et l’écologie sont les trois axes 
de discussion de notre programme. Sa 
election ki p vini la c’est classe ouvrière 
ki pour central ladans. Tous dimun pe 
trouver ki pe arriver lor réajustement 
salarial, c’est ki ReA et so allier General 
Workers Federation (GWF) pe amener 
dans sa élection la li pour 
central », a-t-il ajouté.

Ashok Subron a appelé à 
une forte mobilisation des 
électeurs pour garantir un 
mandat clair en faveur des 
réformes nécessaires. « Pa 
rant dan bann division ki kapav 
explose pei. ReA prône l’unité 
et l’amour du prochain pour 
assurer une société stable et 
prospère, éloignée des pièges 
du communalisme », a-t-il 
dit, mettant en garde contre 
les dangers des divisions 
ethniques et rappelant que le 
programme politique de ReA 
se concentre sur des enjeux 
clés comme l’urgence climatique, 
la justice sociale et la lutte contre le 
communalisme. David Sauvage, pour 
sa part, a souligné l’importance d’unir la 
population autour de valeurs communes 
pour éviter les divisions ethniques 
menaçant la stabilité sociale.

Des réformes constitutionnelles 
spécifiques

Kugan Parapen, quant à lui, a souligné 
comment, en 2019, un parti a pris 

le pouvoir avec 
seulement 38 % 
des voix, mettant 
en évidence la 
nécessité d’un 
c h a n g e m e n t 
profond de la 
démocratie et de la 
Constitution. « Ce sera la 

contribution de ReA dans les prochaines 
législatives si l’alliance se concrétise. Nous 
demandons à la population de soutenir 
les changements constitutionnels, car 
un mandat est nécessaire pour revoir 
certains paramètres démocratiques de 
notre pays afin de prévenir les abus et de 
mettre un frein à cela. Il est nécessaire 
d’amender la Constitution pour améliorer 
la gouvernance et la justice sociale, et 
l’alliance avec le PTr et le MMM pourrait 
inclure des réformes constitutionnelles 
spécifiques », a-t-il conclu.

Actualité
Rezistans ek Alternativ

Les contours d’une alliance avec le PTr-MMM-ND se précisent

Des résidents du complexe Ramsagur à 
Flic-en-Flac s’insurgent contre le projet 

d’ouverture d’un Casino dans le sous-sol 
du bâtiment. Une pétition en ce sens 

a déjà été envoyée à la ‘Gambling 
Regulatory Authority’ (GRA). 

Un tel projet, dénoncent 
les résidents, risque 

d’impacter leur 
sécurité aussi 
bien que leur 
t r a n q u i l l i t é , 

d’autant qu’il 
s’agit d’un complexe 

résidentiel. Ils craignent 
que les autorités n’accèdent 

à cette requête en raison des 
affinités politiques des promoteurs 

en question. Ceux-ci se cacheraient derrière 
un prête-nom, parait-il, pour ne pas éveiller 
des soupçons. D’où la mobilisation des 
résidents pour faire bloc contre l’ouverture de 
cette maison de jeux. 

La sœur d’une nominée politique aurait été vue 
sur le lieu, nous confie un des pétitionnaires. 
Et elle aurait assuré que rien ne pourrait 
l’empêcher d’avoir un permis. Au conseil de 
district, personne ne semblait pourtant être 
au courant de ce projet alors qu’à la GRA, 
aucune réponse claire n’a été donnée aux 
pétitionnaires. « Je ne comprends pas cette 
démarche. Aucun panneau n’a été installé 
pour annoncer l’ouverture de ce Casino prévu 
au sous-sol d’un bâtiment résidentiel. Il n’y a 
ni toilettes ni parking. En plus, c’est une zone 
inondable. Comment peut-on octroyer un 

permis pour un tel projet ? » se demande l’un 
d’entre eux. Bien qu’un PPS leur ait donné 
la garantie qu’aucun permis ne sera alloué 
pour un Casino, le doute persiste toujours sur 
l’intention réelle des autorités. 

Il nous revient que ce projet serait l’œuvre 
d’une proche d’une nominée politique du 
gouvernement actuel qui a un penchant pour 
les affaires. Dans le passé, un proche de cette 
nominée politique, précédemment députée, 
avait bénéficié d’un terrain de l’État pour 
un projet d’envergure. Ce qui avait créé 
une polémique à un moment donné, non 
seulement en raison du favoritisme allégué lui 
ayant permis d’obtenir le terrain en question 
et d’autres facilités pour le développer, mais 
aussi parce que certains règlements avaient 
été enfreints. 

Flic-en-Flac
Résistance autour de l’ouverture d’un Casino attribué à un proche d’une nominée politique
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A l’école primaire Jean Lebrun

Miss Parasol refait parler d’elle
Restée discrète depuis quelque temps, Miss 
Parasol a fait un retour remarqué dans son 
ancienne classe. La semaine dernière, elle a 
approché l’un de ses anciens élèves, l’incitant 
à déclarer que les accusations portées contre 
elle étaient fausses, et l’a même filmé. Cette 
vidéo a ensuite circulé dans plusieurs groupes 
WhatsApp.

Vendredi dernier, elle est revenue dans 
sa classe et a distribué des formulaires 
aux élèves, les encourageant à signer une 
pétition pour demander son retour en tant 
qu’enseignante. Cette situation inquiète les 
parents, qui ne comprennent pas comment 
cette enseignante est toujours en poste 
à l’école primaire Jean Lebrun, d’autant 
plus qu’elle a approché des élèves qui l’ont 
accusée de brutalité.

Le flou persiste autour de l’enquête 
concernant les plaintes déposées à la police 
par certains parents et l’inaction du ministère 
de l’Éducation. Les parents prévoient de 
se rendre à nouveau à l’établissement 
pour rencontrer le responsable. Une 
plainte pour avoir filmé un mineur 
sans le consentement des 
parents sera également 
déposée contre elle 
au poste de police 
de Plaine-Verte.

Cette enseignante 
avait déjà fait parler 
d’elle lorsque des 
parents et élèves avaient 
porté plainte à la police 
pour brutalité, certains élèves 
affirmant avoir été frappés avec un 
parapluie en classe.

Actualité

L’annonce faite par le 
Premier ministre Pravind 

Jugnauth concernant 
le rapport du PRB 

est floue, selon 
N a r e n d r a n a t h 
G o p e e , 

négociateur de 
la ‘Federation of 

Civil Service and Other 
Unions’ (FCSOU). Il qualifie 

cette déclaration de « vague » et 
« d’inappropriée ». « Ce n’est qu’une 

expression d’intention. Ce n’est pas 
quelque chose qui pourra être facilement 
mise en œuvre », dit-il, en insistant sur le 
fait que c’est une « déclaration lor caisse 
savon », sans mécanismes clairs pour une 
application immédiate.

L’une des principales préoccupations 
soulevées par Narendranath Gopee 
concerne le fardeau financier potentiel 
que cette proposition pourrait représenter 

pour le gouvernement actuel, voire pour 
un futur gouvernement. Il rappelle une 
promesse précédente du Premier ministre, 
selon laquelle les travailleurs des services 
essentiels œuvrant le dimanche recevraient 
un double salaire. Cette mesure avait créé 
une grande confusion, certains secteurs 
ayant appliqué la directive tandis que 
d’autres ne l’ont pas fait, conduisant à des 
conflits entre employeurs et employés.

La nouvelle annonce du Premier ministre, 
concernant la publication du rapport du PRB 
en décembre 2025 avec une application à 
partir de janvier 2025, soulève également 
des questions. Des incertitudes demeurent 
quant à la nature exacte du «backpay» 
promis. « Li pas pe dire nou si pou backpay 
nouvo salaires ki pou gagné ou soit li pou 
backpay zis différentiels après ki PRB ine 
fini revise bane salaires. Sa osi li pa clair. Mo 
pensé ki le ministère Service civil pou gagne 
bocou difficulté pou interprète sa, même 
pas le PRB pou kapave interprète sa. Zis 

le Premier ministre 
koné ki li fine rode 
dire », souligne 
N a r e n d r a n a t h 
Gopee, qui affirme 
toutefois que cette 
déclaration ne restera 
qu’une expression 
d’intention aussi 
longtemps que le ministère du Service civil 
n’émette pas de circulaire en ce sens. 

Il se dit intrigué comment le Premier ministre 
a pu affirmer que le rapport du PRB sera 
prêt en décembre 2025 alors que, selon 
l’expérience des syndicats, ce rapport 
accuse toujours du retard. « On applique 
le paiement avec effet rétroactif lorsque 
le rapport est publié en retard et non pas 
quand il est publié on time, comme il le 
dit pour décembre 2025. Mo pa kompran 
kuma sa l’effet rétroactif pou rentre ladans », 
s’étonne le syndicaliste. 

PRB
Narendranath Gopee : « Ce n’est qu’une expression d’intention à ce stade »

Ashok Subron dénonce le réajustement salarial :
« Une trahison pour les ouvriers »

Le Joint Negotiating Panel (JNP) et la 
General Workers Federation (GWF) ont 
vivement réagi aux nouveaux règlements 
sur le réajustement des salaires. Ils 
étaient présents cet après-midi devant le 
ministère du Travail. Ashok Subron, qui 
représente les deux syndicats, a exprimé 
son mécontentement face aux nouvelles 
mesures proposées.

Il affirme que les travailleurs du secteur 
sucrier ont été désavantagés et n’ont reçu 
que de faibles augmentations, ce qu’il 
considère comme une trahison envers 
les ouvriers. Il a également précisé que, 
contrairement à ce qui était attendu, 
les salaires des laboureurs et artisans 
n’augmenteront pas. « La p tire bann 
papiers publiés par le GIS, kan ou lir li bien, 
b nu pu gagn zéro réajustement salarial », 
a-t-il ajouté.

D’après lui, 75 à 80 % des travailleurs sont 
couverts par des ‘remuneration orders’, et 

le gouvernement actuel n’a pas respecté sa 
promesse de réviser ces ordres pour tous 
les travailleurs du secteur privé. Il souligne 
que ces révisions devraient se faire tous les 
cinq ans, mais ce n’est pas le cas.

Ashok Soubron a aussi expliqué qu’il ne 
comprend pas pourquoi les fonctionnaires 
reçoivent la même augmentation salariale. 
Le montant de 4 925 Rs mentionné par le 
ministre du Travail représente simplement 
la différence entre l’ancien et le nouveau 
salaire minimum.

Le syndicaliste a également souligné que 
l’augmentation pour les fonctionnaires 
n’était pas réellement une augmentation 
salariale, mais une allocation intérimaire, 
qui n’est pas incluse dans le salaire de 
base. Cela signifie que cette allocation 
n’est pas prise en compte pour les heures 
supplémentaires ni pour les pensions. 
Il a mis en garde contre l’utilisation des 
travailleurs à des fins électorales.

Notice of Change of Company Name
Notice is hereby given that Del Haza Ltd, a company incorporated in Mauritius 
under company number C193627, has changed its name to Transvirtex Ltd with 
effect from 30.07.2024.
All business previously conducted under the name Del Haza Ltd will now be 
carried on under the name Transvirtex Ltd
All rights and obligations of [Old Company Name] will continue to be rights and 
obligations of Transvirtex Ltd as from the date of the name change.
Dated this 16.08.2024

Secretary
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Maurice n’a tiré aucune leçon, semble-
t-il, de la Covid-19 ou de la guerre en 

Ukraine. Ainsi, au lieu d’augmenter notre 
capacité de production pour atteindre 
l’autosuffisance alimentaire, le gouvernement 
persiste à se tourner vers l’importation à 
chaque fois que le pays est menacé par des 
pénuries. On l’a vu lorsque le pays a été frappé 
par une pénurie persistante d’oignons, nous 
obligeant à en importer alors que ce légume 
condimentaire peut très bien être cultivé en 
quantité suffisante chez nous. Actuellement, 
on se voit aussi contraint d’importer du 
poulet surgelé pour pallier à l’indisponibilité 
du poulet frais sur le marché local. Qu’est-

ce qui ne va pas avec notre secteur de 
production ? Est-ce un manque de 

vision ? Ou est-ce dû à un manque 
de soutien aux producteurs et 

aux éleveurs ? Ou y a-t-il 
d’autres facteurs ?

Krit Beeharry, 
représentant des 
Planteurs des Îles, 

souligne les défis 
auxquels font face les 

secteurs de l’agriculture, 
de la pêche et d’autres 

activités artisanales à Maurice. 
Ces secteurs, souvent informels, 

ne bénéficient d’aucun 
soutien structuré. « Dan 
sektèr agrikultur ek 
lapeche, nu pena okenn 
sutien formel. Sa pe touy 
nu lavenir alimenter », 
déclare-t-il avec 
frustration. Il insiste sur 
l›importance du secteur 
agricole, non seulement 
en termes de production, mais aussi pour la 
santé publique, et critique la fermeture des 
centres de formation agricole, essentiels pour 
éduquer la jeunesse sur le terrain. « Nu bizin 
reouver sa bann centre formasion la. Zenes 
bizin aprann lor terrain, pa zis dan livre », 
insiste-t-il. Selon lui, l›absence de vision 
stratégique empêche le développement d›une 
agriculture durable et rentable pour Maurice 
à long terme. « Gouvernman pa pe get lwin. 
Zot pe zis pense zordi, me dime nu pou gayn 
problem », avertit-il.

Jayen Chellum, secrétaire général de 
l’Association des Consommateurs de l’Île 
Maurice (ACIM), souligne l’importance 
d’augmenter la capacité de stockage des 
produits alimentaires à Maurice. « Nu bizin 
ogmant nu kapasite stokaz. Si pa fer sa, nu 
pou touzour dan problem kan ena kriz », 
explique-t-il. Il critique sévèrement la gestion 

défaillante de la 
distribution des 
produits alimentaires, 
mise en évidence par 
les récentes pénuries. 
« Kouma kapav mank 
dizef si bann prodikter 
pe dir zot pe prodwir 
normalman? Sa 
montre ki ena enn 

problem dan gestion distribution », dit-il.
Autosuffisance vs

sécurité alimentaire
Vinaye Ancharaz, économiste, rappelle qu’un 
pays comme Maurice ne pourra jamais être 
complètement autosuffisant. « Moris pou 
touletan bizin importe certains produits. Me 
nu kapav fer plis pou diminye nu depandans », 
explique-t-il. Il plaide pour une augmentation 
de la production locale pour réduire la 
dépendance aux importations. Il souligne le 
potentiel inexploité du secteur de la pêche 
: « Li inakceptab ki nu pe importe 75% nu 
poisson. Nu ena enn gran lamer, nu bizin 
servi li pou nu lavantaz ». Vinaye Ancharaz 
préconise une approche moderne et orientée 
vers les affaires dans l’agriculture et la pêche. 
« Nu bizin fer agrikiltur ek lapes vinn enn 
biznes modern. Atir zenn avek teknolozi ek 
formasion », suggère-t-il.

Sécurité alimentaire
Un manque de vision et de soutien qui nous coûte cher

Elle était jeune, aimait voyager et croquait 
la vie à pleines dents. Jusqu’à ce que 

sa vie lui soit ôtée de la façon la plus vile 
qui soit. La Russe Zaliia Shamigulova, 29 
ans, assassinée froidement alors qu’elle se 
trouve loin des siens sur une terre étrangère, 
a cependant eu droit à des rites funéraires 
en bonne et due forme grâce à Al Ihsaan, 
contacté par le biais de l’avocat de la famille, 
Shakeel Mohamed. Après le bain spirituel, 
la prière (Namaz Janaza) a été pratiquée à 
la mosquée Al-Aqsa à Plaine-Verte vendredi 
après-midi. Son rapatriement est prévu 
aujourd’hui, dimanche 25 août 2024. 

C’est une affaire qui a choqué les Mauriciens 
et la communauté russe cette semaine. Lundi 
après-midi, la police de Flic-en-Flac a été 
informée de la disparition d’une jeune femme 
de 29 ans, Zaliia Shamigulova, introuvable 
depuis samedi dernier. Aussitôt, le dossier 
a été référé à la CID de la localité et à la 
Force Crime Intelligence Unit (FCIU). Mardi 
après-midi, les enquêteurs ont procédé à 
l’arrestation de Pooryavirsingh Soondur, un 
ingénieur informatique de 29 ans, habitant 
Belle-Rose.

Face aux enquêteurs, le suspect a tenté de 
se montrer convaincant. Il a expliqué avoir 
rencontré la jeune femme, qu’il considérait 
comme sa petite amie, avant de la déposer à 

Forest-Side. Il a prétendu n’avoir eu aucune 
nouvelle d’elle depuis. Non convaincue 
par cette version, la police a procédé à 
l’arrestation de l’ingénieur informatique, et 
dès le lendemain, son véhicule a été inspecté 
par une équipe de la police scientifique. Des 
traces de sang ont été prélevées à l’intérieur.

Soumis à un 
interrogatoire serré, le 
suspect a fini par avouer 
le crime. Il a conduit la 
police à La Marie, où il 
avait enterré le corps de 
la victime. Le suspect 
est revenu en détail sur 
sa relation avec cette 
dernière. Cela faisait un 
certain temps qu’il avait 
fait sa connaissance. Au 
fil de leurs rencontres, 
il est tombé amoureux 
de la jeune Russe. L’ingénieur l’avait même 
présentée à ses proches et avait déclaré son 
intention de se marier avec elle. Cependant, 
son amour n’était pas réciproque. 

Samedi dernier, une dispute a éclaté entre 
eux. Ils se trouvaient dans une voiture dans 
l’enceinte de la compagnie où travaille le 
suspect à Curepipe. Alors que la victime 
quittait le véhicule de son ami, elle a été 

poignardée à plusieurs 
reprises au cou et à la 
poitrine. Quelques 
minutes plus tard, 
elle a rendu l’âme. 
Le jeune homme 
a placé le corps 
dans son véhicule et 

l’a transporté à son domicile à Belle-Rose. Il 
a d’abord laissé le cadavre dans son garage 
avant de décider de l’enterrer à La Marie.

La victime, consultante en ressources 
humaines, était à Maurice depuis juin dernier 
et devait repartir le 1er septembre. Quant 
au suspect, il demeure en cellule policière 
sous une accusation provisoire de meurtre 
déposée contre lui en cour de Curepipe.

Crime crapuleux

Le corps de la Russe Zaliia Shamigulova sera rapatrié aujourd’hui
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Société

La mort tragique de Yuvraj n’est hélas pas un 
incident isolé, mais s’inscrit dans une tendance 
alarmante. Depuis le début de l’année 2024, le 
pays a enregistré une augmentation notable 
des accidents de la route, révélant une crise 
qui s’aggrave. Au cours du premier semestre 
de l’année, 17 038 accidents de la route ont été 
recensés, soit plus qu’à la même période en 
2023. Cependant, ce qui est particulièrement 
préoccupant, c’est l’augmentation de 24 % 
des accidents impliquant des blessés ou 
des décès, atteignant 1 264 cas. Parmi ces 
incidents, 70 ont été mortels, une hausse par 
rapport aux 42 décès enregistrés au premier 
semestre de 2023.

Les jeunes et les motocyclistes en 
première ligne

Les chiffres de Statistics Mauritius 2023-
2024 révèlent que les jeunes adultes âgés de 
21 à 40 ans sont les plus touchés par cette 
recrudescence des accidents de la route, 
suivis de près par ceux âgés de 41 à 50 ans. 
Les motocyclistes, en particulier, sont parmi 
les usagers les plus vulnérables, avec 33 morts 
enregistrés parmi eux en 2024. Les piétons, 
les passagers de véhicules, les conducteurs 
et les cyclistes ne sont pas épargnés, chacun 
contribuant au sombre décompte des 
victimes de la route. Les hommes, souvent 
plus imprudents, représentent la majorité 
des victimes, avec 42 décès enregistrés en 
seulement quatre mois, tandis que les trois 
femmes tuées étaient toutes des passagères.

Une tendance inquiétante
Depuis janvier, 45 accidents mortels ont été 
répertoriés, faisant 24 victimes parmi les 
motocyclistes et une parmi les passagères en 
croupe de moto. Les piétons, les chauffeurs 

et les cyclistes représentent 
également une part notable 
des décès tragiques sur 
les routes mauriciennes. 
Si cette tendance se 
poursuit, Maurice pourrait 
enregistrer plus de 148 
accidents mortels et 176 décès d’ici la fin de 
l’année, une situation critique qui appelle à 
une prise de conscience collective et à des 
mesures immédiates.

Les causes sous-jacentes
Les excès de vitesse et la conduite en état 
d’ivresse restent les principales causes 
identifiées des accidents mortels à Maurice. 
Les deux-roues, qui représentent près de 40 % 
des véhicules sur les routes mauriciennes, sont 
particulièrement impliqués dans les accidents 
graves et mortels. Les jeunes, souvent 
imprudents, sont à la fois des conducteurs à 
risque et des victimes de la négligence d’autres 
usagers de la route. 

Absence de mesures
 solides et efficaces

Face à cette crise, le gouvernement mauricien 
a lancé en 2024 une campagne nationale de 
sécurité routière axée sur le changement 
de mentalité des usagers de la route et sur 
l’application stricte des règles de circulation. 
Les contrôles routiers ont été renforcés, avec 
une surveillance accrue des infractions telles 
que l’excès de vitesse et la conduite en état 
d’ivresse. Cependant, l’efficacité de ces 
mesures est encore largement débattue. De 
nombreux experts et observateurs estiment 
que les lois actuelles, parfois obsolètes, ne 
sont pas suffisamment dissuasives pour 
endiguer cette vague d’accidents. L’éducation 

routière, tant pour les conducteurs que pour 
les piétons, est également jugée inadéquate, 
avec un manque de sensibilisation continue 
sur les dangers de la route.

L’abolition du permis à points, introduit 
par l’ancien gouvernement travailliste, 
a également contribué à l’augmentation 
des comportements dangereux sur les 
routes mauriciennes, selon des experts. 
En l’absence de sanctions suffisamment 
sévères, de nombreux conducteurs prennent 
des risques inconsidérés, mettant en danger 
non seulement leur propre vie, mais aussi 
celle des autres usagers de la route.

Malgré les efforts déployés, la tendance ne 
montre aucun signe d’amélioration, ce qui 
soulève des questions sur l’efficacité 
des mesures en place. Il est 
désormais crucial que Maurice 
revoie en profondeur ses 
stratégies de sécurité 
routière. La priorité 
nationale doit être 
la protection des 
vies, avec des 
efforts concertés 
entre le gouvernement, 
les forces de l’ordre, et la 
société civile pour prévenir de 
nouvelles tragédies. Les routes 
mauriciennes ne doivent plus être le 
théâtre de tant de vies brisées.

Le Hochet, à Terre-Rouge, est 
en proie à une profonde 

tristesse après la perte 
tragique de Yuvraj 

Bhugwan, un 
adolescent de 

16 ans, victime 
d’un accident de la 

route survenu dans la 
soirée du samedi 17 août. 

L’adolescent était passionné 
de mécanique. Élève du collège 

Soondur Munrakhun à Montagne 
Longue, il rentrait chez lui en moto vers 

1h30 du matin, accompagné de son frère 
aîné de 21 ans et d’un ami, lorsque ce drame 
impensable a bouleversé leur vie. Circulant 
sur la route principale de Le Hochet, une 
fourgonnette a soudainement changé de 
voie, provoquant une collision fatale. Malgré 
l’intervention rapide des secours, Yuvraj 
n’a pas survécu à ses blessures, laissant 
derrière lui une famille brisée.

Anju Bhugwan, la mère de 
Yuvraj, est encore sous 
le choc. Elle partage sa 
douleur avec une émotion 
palpable, décrivant les 
circonstances tragiques 
de l’accident. « J’étais à la 
maison, endormie, quand 
ma fille m’a réveillée pour 
m’informer du drame », 
confie-t-elle, la voix brisée 
par l’émotion. Selon elle, la 
fourgonnette qui précédait 
les deux motos semblait vouloir tourner 
à droite, mais n’avait pas activé son 
clignotant. Son fils, tentant de dépasser 
le véhicule, n’a pas eu le temps de réagir 
lorsque celui-ci a brusquement viré sans 
prévenir, entraînant une collision inévitable. 

Décrit par ses proches comme un jeune 
homme gentil, attentionné et plein de 
vie, il laisse derrière lui une famille et une 

communauté dévastées 
par ce drame. Ses 
funérailles, qui ont eu lieu 
dimanche après-midi, ont 
rassemblé de nombreux 
amis, voisins et membres 
de la communauté, tous 
venus rendre un dernier 
hommage à un jeune 
homme parti bien trop tôt.

Le conducteur de la 
fourgonnette a été 
arrêté par la police 

et placé en détention provisoire, sous 
l’accusation d’homicide involontaire. 
L’autre motocycliste, qui avait tenté de fuir 
la scène après l’accident, a également été 
appréhendé. Les autorités poursuivent leur 
enquête pour clarifier les circonstances 
exactes de l’accident, tandis que les 
images des caméras de surveillance ont 
révélé l’impact dramatique de la collision.

Yuvraj, 16 ans, emporté par un accident 

Accidents en série

         Quand la route devient un piège mortel
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Événement

Le Mauritius Youth Federation (MYF) 
a organisé un déjeuner en l’honneur 
des Hadjis le jeudi 15 août au Bayt 

Ul Nur Hall, à Port-Louis. De nombreuses 
personnalités étaient présentes, dont 
l’ancien vice-président Raouf Bundhun, 
ainsi que des députés de l›opposition. Le 
déjeuner avait pour but de célébrer les 
pèlerins revenus récemment de leur Hadj, 
et de renforcer les liens entre les membres 
de la communauté musulmane.

Raffick Santally, président de la MYF, a 
pris la parole lors de l’événement pour 
exprimer sa gratitude envers tous les 
Hadjis présents. Il a souligné l’importance 
de la confiance que ces derniers ont placée 
en l’organisation pour les accompagner 
dans cette démarche spirituelle de grande 
envergure. Il a également expliqué que ce 
déjeuner a été organisé pour « raffermir 
cette relation en cette occasion spéciale 
et solidifier ce lien d’amitié pendant ce 
mois sacré du Hadj ». Il a souligné les 
améliorations significatives apportées 
cette année par l’Arabie Saoudite dans 
l’organisation du Hajj, notamment au 
niveau des transports et des services. « 
Tous les services sont privatisés, donc 
on peut négocier directement pour une 
meilleure qualité », a-t-il ajouté. 

Le président de la MYF a 
profité de l’occasion pour 
dénoncer la politisation 
croissante du Hadj, et a 
vivement critiqué l’ancien 
ministre Showkutally 
Soodhun pour ses actions, 
qu’il juge inappropriées. 
« Il faut qu’il y ait de la 

transparence dans l’organisation du Hadj. 
Ce n’est pas acceptable de faire croire que 
Maurice reçoit un traitement préférentiel 
en matière de visas supplémentaires pour 
le Hadj, alors que ce n’est pas le cas », a-t-
il dit. Selon lui, tous les pays sont traités 
de manière égale par l’Arabie Saoudite, et 
les visas supplémentaires sont distribués 
équitablement.

Revoir le processus 
de sélection des Hadjis

Raffick Santally a aussi insisté sur la 
nécessité de revoir le processus de 
sélection des Hadjis, et a suggéré que la 
sélection devrait se faire en fonction des 
groupes d’âge plutôt que selon d’autres 
critères. « On a beaucoup de personnes 
âgées qui partent pour le Hadj et qui ont 
des problèmes de santé. Le Hadj est un 
pèlerinage qui demande une préparation 
physique, mentale et financière », a-t-il 
précisé.

Il a également plaidé pour que les 
organisateurs du Hadj soient des 
personnes expérimentées, capables de 
parler arabe pour mieux communiquer, 
et a insisté sur la nécessité d’imposer 
un quota de 100 Hajees par organisateur 
pour garantir une meilleure gestion. De 

plus, il a abordé la question 
des tarifs élevés des 
billets d’avion, 
les qualifiant 
d’exorbitants en 
compara ison 
avec ceux de 
la Umrah. Il 
a exhorté les 
autorités à revoir ces 
tarifs afin de les rendre 
plus accessibles.

Le président de la MYF a dévoilé 
les projets futurs de l’organisation, 
qui se concentreront sur la formation 
et l’éducation des jeunes filles, des 
femmes, et 
de la jeunesse 
en général. Il 
a également 
exprimé ses 
préoccupations 
face au nombre 
croissant de 
divorces au 
sein de la 
communauté, 
qui affecte 
particulièrement 
les enfants.

La MYF organise un déjeuner en l’honneur des Hadjis

Open day at the Iranian Embassy at 
Val Ory Castle. The Iranian Embassy is 
organising an open day at Val Ory Castle 
from today, Tuesday, August 20 and it will 
last for 10 days. This initiative was taken 
by the ambassador of Iran accredited to 
Mauritius, H.E. Hassan Ali Bakshi. Last 

year, similar event took place, which 
met with an astounding success.

Such event in an opportunity 
for the the Mauritian public 

to come familiar with the 
grandeur of Iranian 

culture, economic 
d e v e l o p m e n t , 

reflecting its 
rich history and 

diversity. 

Iran has a rich cultural 
history, and the exhibition 

showcases everything from 
ancient artifacts to modern art 

and technology. Iran has a vibrant 

tradition of visual arts, particularly in 
calligraphy, carpet weaving, and miniature 
painting. Iran’s economic development 
is deeply influenced by its rich cultural 
heritage. Despite facing significant 
obstacles, the country has shown 
resilience, with opportunities for growth 
tied to both internal reforms and external 
diplomatic developments.

The Iran Exhibition in Mauritius is likely 
an event showcasing Iranian culture, 
art, products, and possibly business 
opportunities. Such exhibitions often 
serve as a platform for promoting cultural 
exchange and strengthening economic 
ties between Iran and Mauritius.

The Iranian week is a rich experience to 
know about exquisite Iranian crafts, home 
decors & various categories of foodstuffs, 
such as fresh produce, artisanal products, 
baked goods, and specialty items.

Lots of exciting products are also put on 

sale with the best price. The Iran Cultural 
Week is an occasion not to be missed. Visit 
it with your friend and family and experience 
the warmth of Iranian hospitality.

Bashir Nuckchady

Iran Cultural Week
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“Make love not war” (the mantra 
of the ‘Ban the Bomb’ campaign 

during the Cold War)

Has our real concern 
about CLIMATE 

CHANGE, GLOBAL 
WARMING and 
E P I D E M I C S 

made us forget the 
threat of atomic 

war? Having written on 
numerous occasions on 

the nuclear safety issue in the 
past as well as being the author 

of the Nuclear Rectangle theory (a 
major nuclear war world could modify 

the orbit of planet earth round the sun), I 
urge readers to join the world wide campaign 
of the seventies to BAN THE BOMB, to fight for 
nuclear safety. It is more than ever necessary 
today.

At present NINE countries out of 193 coun-
tries on Planet Earth possess nuclear weapons 
(atomic or hydrogen bombs), namely:

• Russia, 6,850 nuclear warheads
• USA 6,550 warheads
• France, 300 warheads 
• China, 280 warheads
• UK, 215 warheads
• Pakistan, 145 warheads
• India, 135 warheads 
• Israel, 80 warheads
• North Korea, 15 warheads.
With North Korea expanding its nuclear arsenal, 
other countries are trying to get the bomb (Iran 
for example?). On the positive side 4 countries 
that formerly possessed nuclear weapons gave 
them up. One of them is South Africa. A great 
fears today is that a terrorist organisation gets 
its hands on a nuclear device, some of which 
are small enough to get into a large lorry.

Radiation is the greatest enemy of life, of 
all organic living things on Planet Earth. 
Remember the nuclear accidents at Chernobyl 
and Fukushima, where radioactive material 
was released and affected people, animal and 
plants.

Consider these pertinent questions:

“Since Radiation is invisible, how do you know 
when you are in danger? How long will this 
danger persist? How can you reduce the hazard 
to yourself and family? What level of exposure 
is safe? What are the potential risks of acute 
and chronic exposures? What are the related 
consequential damages of exposure? How do 
you rebuild a healthy way of life in the aftermath 
of nuclear disaster?” (Barbara Rose Johnston, 
2011). Only a Geiger counter can measure 
atomic radiation. 

Are we re-assured knowing who in these 
countries has his finger (no her finger of a 
Golda Meir, or a Theresa May, but maybe 
soon that of a Kamala) on the nuclear 
trigger? Joe and Vladimir? Narendra Modi 
and Shehbaz Sharif? Benjamin Netanyahu 
and Kim Jong-un? Emmanuel and Keir?  Xi 
Jinping?  Can we trust them?

ONLY ONE COUNTRY: The United States 
detonated two ATOMIC BOMB, over the 
Japanese cities of Hiroshima (on 6th August) 
and Nagasaki (on 9th August) 1945. How many 
people were killed in Hiroshima and Nagasaki?

The two bombs killed an estimated 130,000 
and 225,000 people respectively, most of whom 
were civilians. Half of these deaths occurred at 
the moment the bombs explodes, the remainder 
over the next 2 to 4 months due to radiation and 
burns. The USA remains the ONLY country 
to have used nuclear weapon TO DESTROY 
cities and structures AND INFLICT DEATH, 
admittedly in an armed conflict, the Second 
World War Japan did surrender to the Allies 
on August 15, six days after the bombing of 

Nagasaki, effectively 
ending World War 
II.  A pertinent 
question for us: ARE 
NUCLEAR MISSILES 
AND BOMBS 
stockpiled by the 
USA in the CHAGOS?

Never again to deadly destructions of 
humanity, for example through WARS (e.g. 
during the 30 or so wars of the 20th century, 
2 of them World Wars, 100 million people were 
killed ); GENOCIDES (that of the Nazis on 
Jews which eliminated 5 million people, that in 
Rwanda which saw 850,000 people murdered, 
The present one in Gaza); EPIDEMICS (e.g. 
such as the black death  in the middle ages, 
or the Spanish flu which saw  500 million 
people, one-third of the world’s population, 
infected with this virus, leading to at least 50 
million deaths, the CV-19 pandemic with,  19 
million infected and 700,000 deaths, the new 
MPox epidemic; TECHNOLOGY (e.g. the 1.35 
million people who die each year as a result 
of road traffic crashes, the 250,000 yearly 
gun deaths worldwide; collectively, substance 
abuse, namely smoking, alcohol and illicit 
drug use,  kills 11 million people each year.); 
NUCLEAR BOMBS  (e.g. the 355,000 people 
who died in 1945 when two  atomic bombs was 
dropped on them).

We must pray for the world to control this 
madness of making and stockpiling nuclear 
weapons which if used can ONLY BRING death 
and destruction of the Environment, making 
some part of the planet inhabitable (like the 
BIKINI ATOLL in the PACIFIC on which the 
USA detonated its first hydrogen bomb, after 
its inhabitants were moved elsewhere (like the 
Chagossians), never to return.

Dr Michael Atchia 
(Former United Nations Programme Director)

mklatchia@intnet.mu

“ BAN THE BOMB ! ”

We have just spent a whole fortnight watching 
the Olympic Games, but for me this has 

raised many questions. The Olympics is a legacy 
of ancient Greece where warring kings, weary of 
war, invented a way to achieve peace through 
sports. I am sure the Paris organisers knew that 
sports are a competition to determine, as in a 
war, a loser and a winner but without resulting 
in deaths as it is the case in wars. Nevertheless, 
recent events have tarred this peace-promoting 
exercise so much so that efforts are ceaselessly 
needed to keep promoting peace. In his 
famous “Ode to Sport”, Pierre de Courbertin 
wanted to achieve, in his words, “happy bonds 
between the peoples by drawing them together 
in reverence for strength which is controlled, 
organised and self-disciplined. It is through the 
young that respect would be learned for one 
another, thereby ensuring that the diversity of 
national traits becomes a source of generous 
and peaceful emulation to bring about justice, 
daring, honour, joy and, in the true spirit of noble 
inspiration, the means to achieve a perfect race 
as well as promoting health.  Athletes would, 
accordingly, wish to see growing about him brisk 
and sturdy sons to follow him in the arena and 

[in] turn bear off joyous laurels.”

Alas there are no bounds to human hypocrisy 
and inconsistency. The IOC, in a blitz, 
despatched all those lofty principles by barring 
Russia from participation because of the its 
attack on Ukraine and tied Belarus to this ban 
for being a collaborator of Russia, but conceded 
the nationals of the two pariah states could 
participate as neutral individuals. In 1980 the 
USA boycotted the Moscow Olympics because 
of Russia’s invasion of Afghanistan. The heights 
of double speak were reached in 2024 in Paris 
when 88 Israeli athletes were welcomed by 
the IOC despite the Israeli genocide in Gaza. 
Selective morality at its best and a laconic 
“GENOCIDE OLYMPICS” says it all.

Does nationality really matter? The only teams, 
I believe, who lined up their ‘native’ nationals 
were Japan and China. Most of the European 
countries fielded a good number of second/third 
generation immigrants whose parents mainly 
come from Africa and the Caribbean.  This brings 
to mind Lady Susan Hussey’s question of a Black 
Briton: ‘But where do you really, really come 
from, where do your people come from?’. What 

an irony! We have forgotten that Homo Sapiens 
originated from Africa. Neeraj Chopra of India 
and Nadeem Arshad from Pakistan and their 
mothers would have been the best architects of 
peace adding a proviso to Courbertin who had 
assigned the role to the youths only. When their 
sons were showing their Olympic medals, both 
mothers adopted each other’s sons.  Narendra 
Modi and Shehbaz Sharif, did you see that? If 
you have, would you lay down your bombs, 
would you stop sabre-rattling, would you 
imitate your youths stop throwing 
javelins at each other [as inferred 
by F S Aijazuddin] and serve 
this as a template of real 
Olympic spirit?

What about the 
observation of the 
British novelist E. 
M. Forster? He wrote: 
“I am sure that if the 
mothers of various nations 
could meet, there would be no 
more wars. “

By Dawood Auleear

Lesson from the subcontinent
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We left for Saudi Arabia on 31 July to perform 
Hajj Umrah under the guided tour of Kaafilah 
Travel. A group consisting of 40 members was 
all eager to set foot in the holy land for a spiritual 
journey. Some were first-timers while others 
were repeaters. After an exhausting travel, we 
reached Makkah by 3 o’clock in the morning.

Makkah 
Makkah, the birth place of Muhammad (SAW) 
had been a centre for commerce and spirituality 
since time immemorial. In the jahilya period, the 
Kabah was an abode for 360 idols, venerated 
by the Arabs. After the conquest of Makkah, the 
Muslims had destroyed all the idols in order to 
purify the Kabah. After taking a rest in our hotel, 
we proceeded to the Haram at dawn to do the 
rituals of umrah. Neither fatigues nor laziness 
could have an upper hand on us because the 
zeal to see the Kabah and to perform the rite 
of Safa and Marwa was at its pinnacle. By 10 
o’clock, we returned to our hotel and relaxed for 
some time. The idea that one salaat is equal to 
100,000 salats compelled us to maximize our 
prayers in the Haram.

Some ziyarats were organized to see places of 
interest’ such as Minah, Arafat and Muzdalifah. 
Other historical places in the vicinity of Makkah 
were on our priority list. Mount Hirah and Mount 
Thur, two mountains of paramount importance 
have a drawing power of high spirituality. In 
Hirah, Rassool (SAW) had received the first 
revelation of surah Iqrah while in Thur, the 
Prophet and AbuBakr had sought refuge.

Taif
According to history, people of Taif had a bad 
reputation because of their obnoxious behavior 
towards the Prophet. It is to be noted that after 
the conquest of Makkah, the Taif people in 
their arrogance had blamed Abu Suffian to be 
a chicken-hearted leader who had surrendered 
before the Muslim force.  In fact, they had shown 
resistance for some time but after a siege of 
several weeks by the Muslims, they had no 
alternative than to surrender before the growing 
force. Taif is a place remarkable for its greenness 

and the Grape Garden. Then we visited the 
rawzah of Abdallah ibn Abbas.  

Madinah
After spending about six days 

we made for Madinah. One 
salaat here is equivalent 

to 1000 salaats, while 
in Masjid ul Aqsha, 
it is equal to 500 

salaats. Like the 
Kabaa here also people 

throng to visit the rawza of 
Muhammad SWA and convey 

their heartfelt salaam to the last 
prophet of Allah. A salaam is also sent 

to his two close companions, 
hazrat AbuBakr RA and 
hazrat Umar RA respectively.  

Badr
A vsit to Badr was important. 
170 km away from Madinah is 
located Badr where the first 
battle between the Quraish 
and the Muslims had taken 
place. Before the battle, the 
Holy Prophet had supplicated 
Allah to help the 313 
sahabas. otherwise nobody 
on the earth would be left to 
remember Allah.  About five thousand angels 
fought the Quraish. Abu Lahab lost his head in 
that battle. Fourteen sahabas were martyred and 
seventy Quraish were killed. This battle was a 
moral victory for the Muslims.

Uhud
We visited the graves of the fallen sahabas at 
Uhud. One thousand Muslims were to fight the 
3000 Quraish who were under the command of a 
great warrior called Khalid Bin Walid. Abdullah B 
Ubay, the hypocrite fled the battle field with 300 
Muslims. Despite being in minority, the Muslims 
would win the day. Fifty archers who were placed 
on the hill committed a blunder by getting down 
the hill. Khalid Bin Walid wheeled round the hill 
and made a surprise attack on the Muslims. 
Hazrat Hamzah and other sahabas were martyred 
while the Prophet was severely wounded. 

On the way to our hotel, we also paid a visit 
where trenches were dug in order to face the 
confederates. Allied with the Jews and other 
Makaan tribes, Abu Suffyan was determined 
to do away with the Muslims. They had settled 
away from Madinah, waiting for the right time 
to attack the Muslims. But by Allah’s favour, a 
tremendous tornado accompanied by heavy 
rainfall washed away the enemies’ tents and 
equipments. Dismayed by such a bad weather, 
they returned to Makkah without fighting. It was 
another moral victory for the Muslims.

Some other places which we visited were Masjid 
E Koobah, the first mosque to be built in the 
history of Islam and Masjid Kiblatein where the 
Prophet (SAW) was inspired to move from the 
direction of Jerusalem towards the Kabah while 
prayer was in full progress.  

After completing our Umrah, we left the holy 
land on 14th August 2024. A little knowledge of 
Islamic History is advantageous for the pilgrims 
in order to connect the past with the present. 
Each event of the past is a necessary ingredient 
to enhance your love for Muhammad (SAW) and 
his companions. The two Harams may be far 
from our eyes but they are close to our hearts. 
No doubt, we received value for money.

By Cassam Tupsy 

Saudi Arabia

In the holy land of the Holy Prophet (SAW)

Sunset at Mon Choisy 
Public Beach

Samdi 10 ut 2024, mois Safar 
kamarad musalli 

fin décidé pou fer ene viré 
lor laplaz pitoresque 

Mon Choisi, dan le nordwest, 
après Asar, ban kamarad 
fin fer ene dernier tuning 
lor nou trajet ek provision

Mon Choisi

a 16 km de P.Louis 
la plaz très priser 
par ban étranger 

ek ban citoyen lambda, 
sans oublier, ban cinéastes 

engagé dans gros production 
encouragé par film rebate scheme 

17.56, graduellement soley apé 
disparet

pou amen lekleraz 
dan lezot cités, ban continents lontains

Mon Choisi

lor so disab doré, redevab enver kreater 
veteran, zenes, senior citizen 

ensam ek vacanciers 
Namaz pa fin négligé 
Ena fin fer ene ti vidéo 

pou forward fami, à l’étranger 
kouma ene souvenir nostalgic 

laterre nou lenfance 
dimé gmatin, soley pou retourné 

Ti serin pou kit pied filao 
pour ene nouvelle journée 
ensam avek nou, dan doah 

zot pou dir

Phir subha hogi

Azize K. Tal
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Le Paris SG ne «fera 
pas de dépenses 

exagérées» d’ici la 
fin du mercato le 

30 août, a déclaré 
l ’ e n t r a î n e u r 

Luis Enrique jeudi, 
indiquant que le club 

n’avait «aucune urgence 
ou priorité» tout en demeurant 

«attentif» aux opportunités.

«Le président, (le conseiller sportif) Luis 
Campos et moi sommes ouverts jusqu’à la 
fin pour améliorer l’effectif, mais c’est très 
difficile de recruter des joueurs qui seraient 
des renforts», a déclaré le technicien 
espagnol en conférence de presse au 
Campus PSG de Poissy (Yvelines). «Nous 
n’avons aucune priorité, on a déjà une 
équipe qui a été championne, on observe 

le mercato, on regarde si 
un joueur apparaît à un prix 
normal mais on ne fera pas de 
dépenses exagérées», a-t-il 
annoncé, malgré la blessure 
de Gonçalo Ramos au Havre, 
qui le laissera indisponible 
trois mois.

«Ce n’est pas forcément bien 
de payer beaucoup pour un 
joueur car après ça lui donne 
beaucoup de pression», a 
estimé Luis Enrique, expliquant ensuite: 
«C’est comme une machine à laver qui 
vaudrait 4 euros mais serait annoncée à 
400, le problème c’est qu’à la fin la machine 
va se comporter comme une machine à 4 
euros». «Nous n’avons aucune urgence, 
tout en étant attentifs à améliorer l’effectif», 
a-t-il répété.

Le PSG cherche «aussi à laisser partir 
ceux sur lesquels on ne compte plus», a 
dit Luis Enrique, en allusion à des joueurs 
comme le milieu défensif Manuel Ugarte 
ou le défenseur Nordi Mukiele. Le club a 
enregistré quatre arrivées cet été: le jeune 
milieu offensif Désiré Doué, le milieu Joao 
Neves, le défenseur Willian Pacho et le 
gardien Matvey Safonov.

“Pas de dépenses exagérées”
pour le PSG en fin de mercato, selon Luis Enrique

Le Barça songe à Marc Pubill pour 
renforcer le poste d’arrière droit

Le FC Barcelone 
envisage de 
renforcer son 
poste de latéral 
droit d’ici la 
fin du marché 
des transferts 
et le joueur le 
mieux placé 
en ce moment 
est Marc Pubill. 
Le départ de 
l’arrière droit vers l’Atalanta ne s’est finalement pas fait et 
c’est une opportunité de transfert dont Deco pourrait profiter.

Le Barça aborde ces derniers jours du mercato avec 
plusieurs dossiers auxquels il doit faire face. Bien que les 
directeurs sportifs n’aient pas dévoilé leurs objectifs pour 
ces derniers jours, la signature d’un joueur au poste de 
latéral droit semble en faire partie. Et le journal ‘Relevo’ a 
mis sur la table le nom de Marc Pubill. Le latéral espagnol 
appartient à Almeria, mais semble destiné à quitter le club 
andalou lors de mercato. Pubill champion olympique il y a 
quelques semaines, préparait déjà son départ pour l’Atalanta, 
qui s’intéressait beaucoup à lui et avait presque conclu son 
transfert. Le montant de la transaction,15 millions d’euros ce 
qui constituait une vente importante pour le club d’Almeria. 
Malheureusement l’opération a échoué dans sa phase finale 
et le joueur, pour l’instant, n’a pas donné plus d’indices sur 
son avenir.

Aujourd’hui, le Barça frappe à sa porte. Il s’intégrerait dans 
un groupe où Joao Cancelo est parti - il semblerait qu’il ira 
en Arabie Saoudite - et où seuls Jules Koundé (qui n’est pas 
un latéral de formation) et Héctor Fort font partie de l’effectif 
avec la possibilité d’occuper le poste de latéral droit. Pubill, 
arrière droit de formation répond aux conditions physiques et 
techniques exigées par Hansi Flick.

Cristiano ouvre sa chaîne sur YouTube 
à un rythme record pour le nombre 
d’abonnés
Cristiano Ronaldo 
a lancé ce mercredi 
sa nouvelle chaîne 
YouTube: ‘UR 
- Cristiano’. Le 
footballeur portugais 
se lance sur les 
réseaux sociaux 
avec un compte qui a atteint un million d’abonnés en moins 
de deux heures. Jusqu’à présent, il a plus de 14 millions de 
suouscripteurs et 18 vidéos.

Cristiano Ronaldo est plus qu’une influence sportive mondiale. 
L’attaquant portugais, en pleine tourmente avec Al-Nassr, a 
misé sur une stratégie de marketing pour ouvrir sa nouvelle 
chaîne YouTube: ‘UR - Cristiano’. La proposition du footballeur 
sur les réseaux sociaux a reçu un accueil stratosphérique dès 
les premières heures. L’espace a été créé le 8 juillet, mais c’est 
ce mercredi qu’il a lancé ses 18 premières vidéos. Certaines 
motivationnelles, d’autres plus en relation avec sa carrière et 
même un défi de questions avec sa compagne, Georgina 
Rodríguez.

Comme on aurait pu l’imagines, Cristiano Ronaldo a 
explosé des records en termes d’abonnements. Il 
a atteint les 100 000 souscripteurs en quelques 
minutes et a dépassé le million en moins 
de deux heures. À tel point qu’il en a 
déjà plus de 14 millions et que ce chiffre 
continuera à augmenter.

Question de marketing ou pas, la star 
portugaise ouvre une nouvelle fenêtre 
pour que sa marque personnelle qui va au-
delà des terrains de foot. Il aura une équipe en 
charge de la chaîne, mais c’est lui qui prendra les 
décisions concernant le contenu et la ligne à suivre 
de ce qui sera publié sur YouTube.
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Sport
“Je ne comprends pas pourquoi Kane est 

allé au Bayern et pas au Real Madrid”
Harry Kane est l’un des grands espoirs du Bayern Munich 
pour reconquérir le titre perdu l’année dernière. Pourtant, 
certains comme la légende anglaise Paul Gascoigne ne 
comprennent toujours pas son transfert vers le club bavarois.

Harry Kane a décidé 
de changer le cap de 
sa carrière à l’été 2023. 
Lassé de ne pas gagner 
de titres à Tottenham, il a 
choisi le Bayern Munich 
pour mettre fin à sa 
malédiction. Mais pour 
la première fois depuis 
de nombreuses années, 
le club bavarois a fini la 
saison avec les mains 

vides. Il y a ceux qui comprennent cette décision et ceux qui 
ne la comprennent toujours pas. Dans ce dernier groupe se 
trouve Paul Gascoigne, légende du football anglais, qui aurait 
été heureux si sa destination finale avait été le Real Madrid.

«Je ne comprends pas pourquoi il a choisi le Bayern Munich 
plutôt que le Real Madrid. À Madrid, on ne se contente 
pas de jouer et de s’entraîner: on a le soleil, on s’amuse 
et Madrid est une ville fantastique», a déclaré l’Anglais au 
media ‘Goal’. Il a également évoqué le rôle de Kane lors 
du dernier Championnat d’Europe: «Sa performance a été 
décevante. Mais dans l’ensemble, je pense qu’il regrette 
d’avoir pris cette décision. L’Allemagne n’est probablement 
pas le meilleur endroit pour lui». «Si vous regardez les autres 
joueurs anglais qui sont allés au Real Madrid, comme Steve 
McManaman, Michael Owen et maintenant Bellingham, vous 
vous demandez pourquoi Kane n’a pas suivi leurs traces».

Phil Foden élu “Joueur de l’année” 
par ses pairs

L’attaquant de 
Manchester 
City Phil 
F o d e n 
a été élu 
m a r d i 
« J o u e u r 
de l’année» 
par ses pairs en 
Premier League, un 
trophée qui récompense 
son rôle clé dans le 

quatrième sacre consécutif des Citizens la saison dernière, un 
record en Angleterre.

Foden, 24 ans, a marqué 19 buts et délivré huit passes décisives 
pour l’équipe entraînée par Pep Guardiola. «Gagner ce prix est très 
spécial pour moi, j’en suis très fier», a dit l’international anglais, 
remerciant l’Association des joueurs professionnels (PFA) de cette 
«reconnaissance» lors d’une cérémonie organisée à Manchester. 

Il a devancé ses coéquipiers Erling Haaland, lauréat du prix 
de la PFA l’année dernière, et Rodri, ainsi que Cole Palmer 
(Chelsea), Martin Odegaard (Arsenal) et Ollie Watkins (Aston 
Villa).                                                      Foden, qui a déjà remporté le 
prix du Meilleur joueur de la saison décerné par la Premier League, 
a souligné que l’objectif du club était de remporter un cinquième 
titre d’affilée. Cole Palmer, auteur de 22 buts en Premier League la 
saison dernière, a pour sa part été élu Meilleur jeune de l’année. 
C’est la première fois depuis la saison 2009-2010 (Wayne Rooney 
et James Milner) que deux Anglais remportent ces deux prix la 
même année. City a également raflé le trophée de ‘Joueuse de 
l’année’ avec la Jamaïcaine Khadija Shaw, meilleure buteuse (21 
réalisations) du Championnat féminin la saison dernière.

L’une des grandes histoires de l’été a 
pris fin. Chelsea peut enfin annoncer 

l’arrivée de Joao Félix en provenance de 
l’Atlético de Madrid. Bien qu’il n’y ait pas 
de chiffres officiels, la presse estime que 
l’accord atteindrait 55 millions d’euros 
fixes plus 5 millions en bonus pour le 
‘Menino de Oro’.

Un an après avoir quitté Stamford Bridge, 
Joao Félix revient dans le club qui a été 
le sien pendant une demi-saison en 
2022-23. Chelsea a annoncé la signature 

définitive de l’ancien joueur de 
l’Atlético de Madrid. L’attaquant 

s’est engagé avec les ‘Blues’ 
pour les prochaines saisons 

et espère, cette fois, 
réussir à Londres. 

Aucun des deux 
clubs n’a officialisé 

le montant du 
transfert, mais la 

presse a rapporté 
ces derniers jours que 

le transfert avait été conclu 
pour un montant 55 millions 

d’euros, plus cinq millions 
d’euros en bonus.

Ces derniers jours, l’Atlético 
avait enregistré Joao Félix en 
Liga, mais son objectif a toujours 
été le même: pouvoir le vendre 
à Chelsea et, ainsi, libérer une 
partie de la masse salariale pour 
pouvoir acceuillir dans l’équipe 
le convoité Conor Gallagher, 
qui est officiellement depuis 
aujourd’hui nouveau joueur 
‘Colchonero’. Les négociations 
entre l’Atlético et Chelsea ont mis du 
temps à aboutir, mais les deux parties 
étant condamnées à s’entendre. Les 
‘Colchoneros’ ne comptaient pas sur 
le Portugais pour la saison 2024-25 et 
les ‘Blues’ avaient même fait savoir à 
Gallagher qu’il devait partir s’il voulait 
jouer.

Pour l’instant, ce transfert permet à Joao 
Felix de retourner à Chelsea, club avec 
lequel il a joué 20 matches il y a deux 
ans, inscrivant 4 buts. S’il n’en tenait 
qu’au Portugais, il n’aurait jamais quitté 
Stamford Bridge, car il voulait y rester. 
S’il est parti à la fin de son prêt, c’est car 
Mauricio Pochettino a refusé d’essayer 
de trouver un nouvel accord avec 

l’Atletico pour le garder. À son retour de 
Londres, Joao Félix a fait à nouveau ses 
valises pour partir, cette fois à Barcelone, 
où il joue la saison 2023-24. En 44 
matchs, il a marqué 10 buts et délivré 6 
passes décisives.

Maintenant que Joao Felix a l’expérience 
de la Premier League, il espère s’imposer 
dans le onze d’Enzo Maresca et dépasser 
ces premiers chiffres en tant que ‘Blue’. 
C’est ainsi que s’achève l’histoire du 
‘Menino de Oro’ à l’Atlético de Madrid. 
La recrue la plus chère de l’histoire de la 
‘Colchonera’ (120 millions) fait partie du 
passé. Son présent et son avenir sont à 
Chelsea qui, avec les efforts réalisés pour 
lui cet été, espère qu’il sera à la hauteur.

L’Atlético de Madrid vend Joao Félix à Chelsea



Dimanche 25 août 2024 15

sundaytimes75 SundayTimes75 5 255 3635www.sundaytimesmauritius.com facebook.com/sundaytimes.official

Sport
Premier League

Liverpool se heurte à Brentford
Le coup d’envoi 

de ce match, 
qui se déroulera 

à l’Anfield 
(Liverpool) sera 

donné le dimanche 
25 août 2024 à 19h30. 

Avant la rencontre, Liverpool 
est classé à la 3ème place 

du Championnat d’Angleterre et 
Brentford à la 6ème. C’est la première 

fois que ces deux équipes vont s’affronter.

Après sa victoire 0-2 en Premier 
League face à Ipswich Town, Liverpool 
mise sur un nouveau succès lors de 
cette rencontre. Lors de la rencontre 
précédente, Liverpool avait enregistré 
un taux de possession de balle de 62% 
et 19 tirs au but dont 5 cadrés. Du côté 
de Liverpool, les buts ont été inscrits par 
Diogo Jota (60’) et Mohamed Salah (65’). 
En face, Ipswich Town, a eu 7 tentatives 
de tir au but dont 2 cadrés.

Dernièrement, les rencontres où 
a joué Liverpool ont souvent été 
passionnantes. Ces matchs présentent 
des caractéristiques communes, à 
savoir une quantité impressionnante 
de buts marqués. Rien qu’au cours des 
six derniers matchs de Liverpool, les 
deux camps ont enregistré un total de 
22 buts (avec une moyenne de 3.67 par 
match) dont 13 de ces derniers sont à 
mettre sur le compte de Liverpool. Il sera 
intéressant de voir si cette tendance va 
réellement être maintenue lors de 
cette rencontre.

En regardant les statistiques 
d’avant-match, Liverpool:

n’a perdu aucun match de 
championnat face à Brentford 
lors de leurs 3 confrontations 
précédentes.

n’a pas enregistré la 
moindre défaite lors 
de ses 2 derniers matchs de 
championnat dans son stade.

Brentford se prépare pour ce match suite 
à son succès contre Crystal Palace sur 
le score de 2-1 en Premier League au 
cours de son match précédent. Lors 
du match précédent, Brentford avait 
enregistré un taux de possession de 
balle de 46% et 9 tirs au but dont 
5 cadrés. Du côté de Brentford, 
les joueurs ayant réussi 
à envoyer le ballon au 
fond des filets sont Bryan 
Mbeumo (29’), Ethan 
Pinnock (57’ But contre 

son camp) et Yoane Wissa (76’). Dans le 
camp adverse, Crystal Palace, a eu 14 
tirs au but dont 6 cadrés. Les statistiques 
ne mentent pas et a encaissé lors de 5 
de ses 6 derniers duels, en ayant laissé 
filer 8 buts au total. En défense, Brentford 
peut certainement faire mieux.

Si on passe en revue leurs confrontations 
passées, en allant jusqu’au 25/09/2021, 
on remarque que Liverpool a gagné 4 
fois au cours de ces matchs, Brentford a 
enregistré 1 succès et le nombre de duels 
où les deux équipes ont partagé l’enjeu 
s’élevait à 1. Au cours de cette période, 
on a eu droit à beaucoup de buts avec 22 
en tout, ce qui fait une moyenne de 3.67 
buts par match. 

En championnat, le dernier duel entre 
ces deux équipes a eu lieu lors de la 
25ème journée de Premier League 
le 17/02/2024. Le résultat final était 
de Brentford 1-4 Liverpool. Durant la 
rencontre, Brentford affichait un taux de 
possession de balle de 37% et 15 tirs au 
but avec 6 cadrés. Ivan 
Toney (75’) a été le seul 
joueur à marquer.  De 

l’autre côté, Liverpool avait eu 15 tirs au 
but avec 8 cadrés. Darwin Núñez (35’), 
Alexis Mac Allister (55’), Mohamed Salah 
(68’) et Cody Gakpo (86’) ont marqué.

À l’occasion de cette rencontre, 
on prévoit que Liverpool choisisse 
une formation en 4-3-3 et débute la 
rencontre avec Alisson, T. Alexander-
Arnold, Ibrahima Konaté, Virgil Van Dijk, 
Andrew Robertson, Dominik Szoboszlai, 
Alexis Mac Allister, Ryan Gravenberch, 
Mohamed Salah, Diogo Jota et Luis Díaz.

L’entraîneur de Brentford, Thomas 
Frank, n’a que très peu d’options dans 
son noyau. Josh Dasilva, Aaron Hickey 
et Igor Thiago resteront sur le banc. 
On prévoit que Brentford choisisse 
d’utiliser un schéma tactique en 3-5-2 et 
commençe la partie avec Mark Flekken, 
Kristoffer Ajer, Ethan Pinnock, Nathan 
Collins, M. R. Rasmussen, Vitaly Janelt, 
Mathias Jensen, Christian Nørgaard, 
Keane Lewis-Potter, Yoane Wissa et 
Bryan Mbeumo.


